El Comité inglés de encuesta de las violaciones del | La alteza de miras de los derecho internacispal, alza su voz en defensa del Breblo español *** # %** >> *

En Londres funciona activa un "Comité de encuesta de las viola ciones del Derecho Internacional en el

Este Comité lo integran mus Elea-nor Rathbone, drouada; lord Faring-don; Mr. John Jagger, diputado; el profesor! B. Frand, y Mr. C. L. Ma lialien con algunas otras pers

En octubre pasado publicó este Co mité, un informe sobre la interventión alemana e italiana, hasta final de sepreport. En el se exponian datos con cuelos sobre la extensión de dichas in

las violaciones del acuerdo de No In-terxención por Italia y Alemana.

En el prefacio de este informe, dice el parlamentario Mr. P. J. Noel Ba

ker. El Gobierno de S. M. ha permi tido que el acuerdo de "No Interven-ción" se haya convertido en la más pe abgrosa forma de intervención en la guerra civil española y ha justificado su acción diciendo en todos los mo mentos que no tiene informaciones con cretas relativas a las violaciones de esos accerdo s por las Potencias fascis tas. Durante todo el transcurso de la guerra, los periodistas ingleses, a me nudo con gran riesgo personal, han mantendo las mas antiguas tradicio nes de nuestra Prensa, enviando informaciones que los acontecimientos ulte-nores han demostrado ser verdad. Los extractos de sus informaciones, que re producimos aqui, prueban, sin ninguna duda, que las Potencias fascistas han continuado si intervención en gran es empezó siendo una guerra cival, ha de-generado en una flagrante agresión de os extranjeros contra el pue españal

También en el prefacio, declara el

El 20 de febrero, el acuerdo de No Intervención se extendió a los voluntarios y los Gobiernos alemán e italiano se comprometieron a no en viar más tropas a España. La noche del 20 al 21 se inauguró un sistema de Control, para impedir que se en yiaran armas y voluntarios a ambos la

dos en lucha.

No obstante, desde esa fecha, hay produs exidentes, que permiten des-echar toda duda, tanto sobre la observación de los compromisos contral dos por Alemania e Italia de no inter arrollo del sistema de Control Interna

En una palabra: por una parte, las notas siengana e italiana se encuen-tren, por medio del sistema de control, colocadas en una posición que equiva-te a un blequeo del territorio del Go-bierno español, por otra, el sistema de Costrol no tiene medios de impedir la importación por el aire de aviones mi-plarer; y mada puede impedir que los Cobiernos aleman e italiano las flotas alemana e italiana se encuen iernos elemán e italiano co ndo lo que ha constituido una de que principales formes de interven

Además, el proyecto no s los buques de guerra y el Control no hace nada para impédir que los alehace nada para impédir que los ale-manes e stalianos coloquen minas o desembarquen tropas. La extensión de terior interv nción nos baca creacom.toda posibilidad, que han de mar

... sur barcouron este fin. ... Ropulitimo, el proyecto de Control nossasplica a los navios que enarbor las la bandera de alguno de los combetientes. Por eso, el fácil para los elementes e italianes. regeneres e fighiance, a desean evadir e del Control, al cambiar los nombres de la bandera de sus barcos por la bandera injungente. Esta barcos se encontratan, exclusion, del instensa de Control de la contratan, exclusion, del instensa de Control de la contratan, exclusion, del instensa de Control de la contratan, exclusion, del instensa de Control de la control d Este Courté ha elevado una enér sa de Control, el cambiar los nombres se al Control, el cambiar los nombres se aposesta contra la báthera des tratajurgente. Los barcos se enem trataj, recluidos del instema de Control.

"En esta circunstancia, parece que ha de tener utilidad el coleccionar y publicar de una sanarea compacta, producto del Pueblo español, ante la destrucción de pueblos yassanatos de tratajurgente compacta, del as soblectores circles que en la destrucción de pueblos yassanatos de tratajurgente compacta, del se soblectores circles, efectuados por la función de la culturar y el producto de la producto d

sistema de Control, así como del incumplimiento de su compi mviar más tropas a España.

"La información que hemos recogi-que se publica aqui, previene, o de con responsales con alta reputación en los periódicos, o de declaraciones hechas po los prisioneros alemanes e italianos car turados. Muestra de una manera clara la prueba de que los ae roplanos aleman ves e italianos han to mado parte en e. bombardeo de ciu dades abiertas y de que algunos de es tos aeroplanos han l'egado a España en una fecha completas vente reciente

Los diarios y las de claraciones de los prisioneros alemanes prueban que los aeroplanos alemanes, p. dotados y manejados por oficiales alemanes, volaron de Alemania a Roma v de allí a España. Estas y otras p. uebas indican que ni el primitivo acuerco de No Intervención, ni la más reciente prohibición sobre el envío de volunta rios, han sido observadas ni por Ale mania ni por Italia. Más aún, tal co mo funciona actualmente el sistema de Control, parece que ha de trabajar en ventaja de los rebeldes y en contra del Gobierno español."

Debemos considerar si estas prue bas no justifican, primero: La inmediata designación de una Comisión In ternacional, por la Sociedad de Naciones o, alternativamente, por el Co-mité de "No Intervención", para in mité de "No Intervención", para in-vestigar las violaciones del acuerdo; segundo, la inmediata extensión de sis na de observación para con los ae roplanos pue vienen por via aérea por el método de colocar observadores los aeródromos de los países no inter cionistas, así como en los de Es ver

Pesa sobre Inglaterra, como primer tuante del sistema de "No Inter actuante del sistema de "No Inter-vención", la obligación de honor de no limitarse solamente al cumplimiento estricto de sus obligaciones sobre el acuerdo, sino trabajar también sin omin ninguna precaución para asegu rar el estricto cumplimiento de las otras naciones participantes. El Co-bierno inglés no puede ser, por su tá-cita aquiescencia, un cómplice de las violaciones de un compromiso interna-

«patriot as» franquistas

El "M'anchester Guardian & del 26 de mayor, publica un comentario sobre la politica interior de Franco en la zona o ue detenta.

Di ce que el Decreto dado para uni ficar a falangistas y carlistas en una organización hibrida ha sido mal into pretado, en el extramero, donde e a considerado como un triunfo de los

Los jefes falangistas que fueron acusados como sospechosos y culpables de aesinato, a causa de sus relativa mente "avanzadas" doctrinas sociales, decidieron pasar a la ofensiva y llevar a la práctica el siguiente plan: Apro vechar en primer lugar la indignación capsada en territorio de Franco por la intervención en asa de los italianos, y llevar a cabo la cruzada de un nue vo nacionalista con la formula "Espana para los españoles". Al iniciar esta línea de conducta perdieron, natural mente, la confianza de Mussolmi. Contaron con ganar la del pueblo a pesar de sus records como ejecutores del mo vimiento. Ya hace mucho tiempo, el número de asesinatos atribuídos a los falungistas en cada una de las provincias ocupadas sin resistencia alcani zaban más de 5.000 víctimas. Franco aprovechó ésta circumstancia, se en contró cara a cara con la amenaza de resuelta. Aunque los militares han si do los principales inspiradores de los asesinatos, la responsabilidad pública ha sido astutamente dirigida contra los falangistas.

El movimiento no tuvo el éxito que esperaban, y según se dice, son más de 1.000 los falangistas encarcelados entre los que hay que incluir a Hedilla.

La casta militar hace todo lo posible para que sus miembros sean los únicos beneficiarios españoles de la guerra, incluso los oficiales voluntarios oue forman la gran mayoria en los frentes de combate solo tienen esta tutos temporales que no les dan de recho a la protección de sus parientes más próximos. Franco ha circunscrito de tal manera la definición de ortodo xia que no comprende nada más que a los oficiales del antíguo ejército. Su politica no es tampoco totalitaria, por que ha aplastado a los primitivos lu chadores del totalitarismo: a los fa langistas.

Comisariado General de Guerra

A todos los combatientes del ejército español

El Comisariado general de Guerra se dirige a todo el Ejército español, a todos los combatientes del Ejército de nuestra libertad y nuestra independen cia, a todos los españoles que luchan nuestra Patria republicana, para decirles:

La escuadra alemana ha bombar deado Almería. Cinco barcos de gue rra, enarbolando la cruz gamada del fascismo, han permanecido en forma ción de combate frente a nuestras costas, en la madrugada de ayer, destro zando nuestro suelo de España, los hogares de los españoles, nuestras mu jeres y nuestros hijos, en un cañoneo salvaje, prosiguiendo su agresión fran-ca a la República española y a sus derechos de pueblo libre e independiente.

Los pueblos democráticos y aman tes de su libertad deben reaccionar ante este hecho, que estimamos una grave provocación, con la mayor energía, para reducir al fascismo en sus pro pósitos de enceder la chispa de la gue rra mundial en el pañol de pólvora europeo. El Gobierno legítimo de España ha pedido una inminente reunión de la Sociedad de Naciones. Porque el Gobierno republicano no deduce de tal agresión una fase culminante de la política imperialista del fascismo; la política de Italia en Abisinia, la política del japón en China; la política de los hechos consumados que buscan dar al traste con la democracia y la paz en todo el mundo. El Comisaria do general de Guerra, estimando la gravedad de esta agresión, se dirige a los heroicos combatientes del pueblo español, a los héroes de nuestra inde pendencia, y les dice: Alemania e Italia, de una ayuda franca y descarada al fascismo español, pasan a la ofen-siva abierta, buscando así el camino más corto para convertir a nuestra Pa tria en una colonia de sus apetitos

No lo conseguirán, porque a nos otros no nos arredran estos ataques a nuestra libertad. Contamos con la so lidaridad de países queridos, como la Unión de Repúblicas Socialistas So viéticas y Méjico; esperamos el apoyo de Francia e Inglaterra y de todos los países democráticos. Pero, además, contamos con la reserva inagotable de heroismo y capacidad combativa de nuestro Ejercito, dispuesto siempre a defender su suelo patrio, su pan y libertad y a vencer con la fuerza de sus armas al invasor extranjero.

Y contamos con ello; porque esta mos seguros de que en esta agresión del fascismo internacional ha encontrado nuestro Ejército un fecundo vene ro de estímulo en su capacidad com-bativa; en su disciplina, en su unidad, en su odio a los traidores y a sus alia dos extranieros. Hay que reforzar la disciplina. Todos los combatientes de nuestro Eiército harán más dura y más firme su disciplina, como arma sestira para la derrota del enemigo. Jefes, oficiales, comisarios y soldados, dis-puestos a enlazar sus cuerpos y sus brazos en una sola dirección, en un solo afán: la victoria.

Hay que reforza: nuestra unidad. Unidad del pueblo español para ganar la guerra y ganar también con nuestra libertad el derecho a construir una pa tria feliz, trabajadora, productiva. Unidad dentro del Frente Popular, base del Gobierno legitimo del pueblo; Gobierno querido por todos los espa ñoles amantes de su independencia y de su porvenir justo y laborioso. Um dad que nos dará, con la disciplina. la victoria.

Crece el odio al invasor extranjero Cada combatiente es una llamarada de odio al fa:cismo salvaje que ametralla a lo más querido de nuestro pueblo y busca convertir en una colonia al pue blo español, invencible slempre en grandes luchas de independencia. Hay que hacer más fuerte y más duro este cdio. Hacerlo tan fuerte y tan duro que sólo acabe con el aniquilamiento del gramigo, con la reconquista de nuestra que ida tierra, con la victoria de nutstrat banderas en todos los fren tes de la libertad.

El Comisariado general de Guerra incita a los combatientes del Fiército español a proseguir su lucha con mavor ardimiento. Cada poline del fascis mo debe ser un acicate y un estímulo en nuestra marcha hacia la victoria. Adelante, pues! Un pueblo que de fiende su libertad, un régimen político querido por este pueblo, un Gobierno nacido de este regimen, unas armas limpias y forjadas en tales defensas on invencibles siempre. Les dientes del fascismo se romperan en nuestras ar mas republicanas.

¡Viva España independiente!

¡Viva el Frente Popular y su Gobierno querido por todo el p Viva el Ejército español!

Por la defensa de nuestra Patria, de nuestro pan y nuestra libertad!

La República Argentina al lado del pueblo español

Busco Aires Johnson les la b Alkantiento de Franco, protesta indig Republica Argentina los actos en vor del Gobierno de la República es

En Rosario se celebró una "comida de guerra" organizada por el Centro pro Socorio y Reconstrucción de España y por el Centro Republicano. El acto tuvo lugar en el local de la So ciedad Rural y asistieron a él drez mil

Invitados por los organizadores, lis garon a Rosario, desde Buenos Aires, el Dr. Giménez de Asúa y otras per

También concurrió el cónsul de Es paña, don Antonio Serrano.

Todos fueron objeto de una cordia lísima acogida,

El Comité Pro Ayuda a España si gue l'aborando intensamente. Ha crea do filiales hasta en los más humildes

Recientemente han guedado consti tuídas la Junta del barrio de Liniers Versailles y a de Avellaneda y Domi-nico, que trabajan en a organización de festivales.

Une proteste del Comité pro eyuda de España

: Este Comité ha elevado una cuér

nado contra el mícuo y bárbaro aten-tado perpetrado en Cileriaca, culminación de una serie instrida de violen cias anteriores, cerclario lógico de la transgresión al derecho que significa collocal por intermedio frente al Go bierno legal: E Comité pro Defensa de los Derechos del Pueblo español senala i todos los hombres libres el peligroso precedente sentado. En un futitro cercano ninguina curdad del mun dò quedata al abrigo de la más mortí for meaning ind

El Comité deplora la falsa situación en que se colocan ciertos Gobiernos de moranicos que en la anterior conflagración mundid^a projectation ante el Bombardeo de algunas ciudades belgas Your allora, al "M' pochr, contra todo
"Gereno, el almananto del Cobierno
"ISM", conduce al martirizado pueblo
"Sondia a la Hagita altuación presen te, preanuncio de terribles desgracias para la Humanidad De no mediar una firmes acción popular, "ni los niños es tarán tranqualos en sus cumas" como en

la ensangrentada España leal. El Comité pro Defesa de los De-rechos del Pueblo español llama a los rechos del Pueblo español llama a los partidos democráticos, cindicatos, ins-tituciones culturales y Comités Pro España y los invita a la acción conjunta

Los facciosos intensifican su propaganda

El "Daliy Herald" del 27 de los corrientes afirma que el exigeniral Franco, jefe rebelde español, espera que d mundo distraiga su atención de la ayuda secerta que recibe de Ale mania e Italia, prometiendo poner en libertad a los prisioneros d guerra ex tranjeros que tiene detenidos en Sa lamanca. Según las informaciones re cibidas ayer se les dijo a esos prisio a la frontera francesa y libertados.

Tan pronto se anunció esto, se di que los prisioneros serían seleccio nados con el fin de .onvertir el asunto en una cuestión de propaganda en favor de Franco. Estas previsiones se han confirmado plenamente después de haberse publicado la primera lista de prisioneros libertados.

La "British United Press" declara que comprende 35 ingleses, 2 cana dienses, un sudafricano, dos franceses, dos checos, dos rumanos, un hungaro

El objeto que se persigue es que Franço pusca decir: "Mirad el nú mero denaciones que prestan ayuda al Gobierno de Valencia".

La estratagema no ha de engañar a nadie, pues todo «' mundo sabe que los hombres que combatían al lado del Gobierno Españal eran verdarleros va luntarios que vinieron a España antes de que fuera ilegal el hacerlo.

Un Periódico Católico polaco al lado de España

El diario "Polonia", de Katowice, democrata cristiano, contrario al bierno de Polonia y con una gran au toridad en los medios conservadores, había adoptado, en relación con nues tra guerra, una posición totalmente fa-vorable a los rebeldes.

Con motivo de los ataques dos en el terriotrio vasco y de los eri-minales excesos queallí han tenido lugar, el citado diario ha publicado un artículo, en su número del 5 de mayo, enviado por su corresponsal en Paris, en el que éste afirma que "la campaña en el pequeño sector tales carácteres de crueldad que todo hombre civilizado, sin tener en cuenta sus ideas políticas, no puede pasar in diferentemente la vista por los tele gramas que denuncian la destrucción de Durango, de Eibar y, finalmente, de Guernica".

"Polonia" ha publicado también va-rias fotografías de la destrucción de Durango por los rebeldes.

> Un donativo mensual para el Hogar Infantil, significa laborar per la redención de los niños desvalidos.

eda Virtual de Castilla-La Mancha. Pueblo Manchego El Nº 8 631, 5/6/1937